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Barrio del sector norte de Iquique es el 
único que no cuenta con sede vecinal 
La municipalidad tiene un proyecto 
de construcción de la sede de la Villa 
Santa María que está en su tercer 
llamado a licitación. 
José Portales Durán 
josemiguel portalesGestrellaiquique.l 

más de 31 años de 

A quesefundara lajun- 
ta vecinal Villa Santa 

María en el sector norte de 
Iquique, su presidenta Elba 
Valenzuela está preocupada. 
Cree que han pasado décadas 
y aún nose materializa la an- 
siadasede parasu barrio, don- 
de-asegura- se podrían desa- 
rrollar actividades comunita- 
rias y sumar a nuevas fami- 
lias. 

Respectoa esto, la Munici- 
palidad de Iquique tiene un 
proyecto denominado “Cons- 
trucción sede].V. Santa María 
y mejoramiento delentorno”, 
que hace eco a ese llamado. 

Pero pese ala gestión munici- 
pal, lainiciativa estáen un ter- 
cer llamadoa licitación, espe- 
rando que alguna empresa 
constructora sea el oferente 
idóneo deesta obra. Trabajos 
quese desarrollarían aun cos- 
tadode la plaza ubicada en ca- 
lle Moisés González, entre Vi- 
dela y 21 de Mayo. 

El proyecto busca interve- 

nir 178 metros cuadrados, 
conla construcción deun edi- 
ficio que contará con sala de 
reuniones, oficinas, salas de 

taller, servicios higiénicos, bo- 
degas y cocina. Además, se 
realizarán mejorasen las con- 
diciones de accesibilidad, re- 

paración de veredas y pavi- 

mentos. 
En el terreno donde se 

piensa construirla sede veci- 
nal, la presidenta de la junta 
de vecinos Villa Santa María, 
recordó que este sitio antes 
eraun basural. 

“Enla década delos 90 tra- 

bajamos con el ese entonces 
alcalde Jorge Soria para que 
nos hiciera esta plazoleta e 
instalara algo de verde, por- 
quealserun basural, sejunta- 
ban personas en situación de 
calle y ocurría de todo. Inclu- 
so había un cerro y luchamos 
para que fueraremovidoy tu- 

viésemos mejor visual. De 
modo que si nosotros no nos 
hubiésemos preocupado de 
hermosear el sector, hoy no 
tendríamos nada”, recordó. 

Agregó que, mientras es- 
peran la construcción de lase- 

de, los vecinos siguen reu- 
niéndoseensu casa, donde se 
desarrollan todas las activida- 
des vecinales y del Club de 
Adulto Mayor: “La necesidad 
eilusión de nuestra sede pro- 
pia es grande y tomó fuerza 
durante la pandemia, porque 
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nos juntábamos en mi casa, 
nos dábamos cuenta que era 
chico y no tenemos las mejo- 
res condiciones ni equipa- 
miento para presentar pro- 
yectos y reunir a más fami- 
lias”. 

“Necesitamos una sede 

para que se integre más gen- 

te, para que tengamos un 
plan de acción más amplio, 
porque mi patio no es sufi- 
ciente, y una sede nos brinda- 
rá más oportunidades para 
generar proyectos con la jun- 

LA DIRIGENTA MANTIENEN LA ESPERANZA DE CONTAR CON UN ESPACIO COMUNITARIO. 

ta vecinal y aportar a tener 
mayor sentido de pertenen- 
ciadel barrio, porque muchos 
vecinos hacen sus actividades 
enotrossectoresysevaa came 
biar la cara también, porque 
enla plaza seinstalan rucos y 
con una sede cambiará el as- 

pecto del sector que se ve ho- 

rrible”, puntualizó Valenzue- 
l. 

Porotro lado, la presidenta de 
la Unión Comunal Norte de 

Iquique, Alicia Naranjo, seña- 
16 que la Villa Santa María es 
la única junta vecinal del 
sector norte que no tiene se- 
de. 

“Considero que este pro- 
yecto, que ya estaba estudia- 
do por los ex concejales, no 

ameritaba tanto retraso, pe- 

ro en fin, la demora es un 
daño que se leestá haciendo 
aun sector del norte de lqui- 
que y sobre todo a los adul- 
tos mayores. Les pido a los 
nuevos concejales que sean 
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de terreno y conozcan la 
realidad de la junta de veci- 
nos Santa María, que cum- 
plan su tarea de fiscalizar y 
aprobar o rechazar proyec- 
tos con la venia dela comu- 
nidad”, sostuvo Naranjo. 

Desde la Municipalidad 
de Iquique confirmaron 
que.el “tercer llamado fue 
publicado el 30 de mayo de 
este año y está en curso y 
que ahora debe pasar porel 
Concejo Municipal para po- 
der” adjudicarlo. 

la.     
SE ANUNCIÓ EL NUEVO CONGRESO DE ECO MODA. 

sostenible en la Región de Tarapacá 
Desafío 2025, una iniciativa 
de RED que busca profesio- 
nalizar, visibilizar einterna- 
cionalizar el trabajo de dise- 
ñadores y artesanos locales, 
contará con la realización 
de un congreso de moda 
sostenible con la participa: 
ción de destacados expertos 
internacionales. 

El anuncio lo hizo la di- 
rectoradel programa Virali- 
za Formación “Impacta Sos- 
tenible”, Johana Fernández, 
durante un encuentro que 
contó con la participación 
de la eco periodista, Cata 
Droguett, quien ofreció una 

Charla la crisis climática glo- 
bal y las oportunidades para 
transformar el modelo ac- 
tual hacia unoregenerativo. 

Durante una presenta- 
ción ante empresarios y re- 
presentantes de entidades 
públicas y privadas, tam- 
bién intervino la directora 
regional de Corfo, Catalina 
Cortés, quien precisó que 
“estas actividades son apo- 

yadas por nuestra corpora- 
ción y apuntan a la estrate- 
gia sostenible para crear 
conciencia sobre la aplica- 
ción de la economía circu- 
lar”. 

Johana Fernández, re- 
calcó que “una vez más el 
desierto de Atacama será el 
epicentro de acciones desti- 
nadas a abordar la crisis 

medioambiental y fomen- 
tar el diseño sostenible en 

una de las regiones más 
afectadas por la contamina- 
ción textil. Para ello, ya te- 
nemos programado un 
congreso internacional el 

23 de y 24 de enero de 
2025”. 

En su visita a la región, 
Droguettrealizó un recorri- 
do en profundidad por di- 
versos vertederos junto a 

comunidades de mujeres 

locales, documentando la 
magnitud de esta proble- 
mática. También desarrolló 
talleres para promover la 
reutilización de textiles y 
fomentar prácticas sosteni- 
blesquerespondanalas ne- 
cesidades de las comunida- 

des afectadas. La profesio- 

nal es reconocida entre las 
100 latinas más comprome- 

tidas con la crisis climática 
según la ONG estadouni- 
dense Sachamama, apor- 
tando su experiencia en 
sostenibilidad y regenera- 
ción.
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